
Ⅰ．講演
Ⅰ-1．内容について

"①　非常に有意義だった"の自由記入欄より
・とても参考になりました。他部署に理解してもらう必要があるので難しい。
・コストとメリットの軸を決めるという考え方が新鮮でした。
・図書館界でない人、特に企業の人の話は新鮮で面白い。
・職種が違えど価値観の違う相手に伝えるということは共通であり、そこで図解を用いて
解決しようとするというのは、目からウロコのような話でとても興味深かった。
・具体的に行動するための考え方がわかったように思います。(少しですが・・・）
・具体的だったのでとてもわかりやすかった。
・とてもわかり易い言葉で、説明して下さり、内容も面白く、興味深く拝聴しました。
・図解の使い方・意味がわかった。
・とても面白く受講することができました。
・楽しくわかりやすいお話でした。
"②  有意義だった"の自由記入欄より
・海外での事例を聞くことができ広い目で目標、目的を持つこと、多角的に解決していく
ことについて改めて考えることができた。
・内容は非常に面白かったです。実際にできるか・・・というのは難しいと感じましたが、
まず1人で整理するということをやっていきたいと思います。
・他の大学の現状・課題がわかってよかったです。
・「異文化交流」という感じがしました。
"③ 普通だった"の自由記入欄より
・「グループワークのテーマ」がよかった。
今一度、どんなものが課題になるのかを認識することになった。
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Ⅰ-2．時間配分について

"③ 普通だった"の自由記入欄より
・短時間で考えるのは良い方法。
・時間が長いと思っていたが、やってみるとあっという間だった。
・時間で区切っていただいたので、ぽんぽん意見が出せました。
・長さは感じませんでした。集中して聴くことができました。
"④ やや短い"の自由記入欄より
・もっと聞きたいと思いました。

Ⅱ．グループワーク
Ⅱ-1．内容について
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"①　非常に有意義だった"の自由記入欄より
・価値観が違ったり、軸が違う人間の集まりの中で、1つの問題に向けてそこを共有することが、
まずとても大切ということを実感しました。違うのは当たり前だからこそ、まずは同じ方向に
向かうことが大切と感じた。
・現状を書きだす、という作業がよかった。他館の着眼点が参考になります。
・具体的な内容で実施されたので、実務でも活かしていきたい。
・他館の状況を聞くことができてよかったです。”あるある”が面白かったです。
・いろいろな困りごとを知ることができた。書き出すことがなかなか難しかった。
（慣れていないことがわかった。）
・ほかの大学の方と課題を共有できて良かった。
"②  有意義だった"の自由記入欄より
・それぞれの図書館により事情が違う中で1つの改善策について話し合えたのは良かった。
・課題については共通のものがあり、他学の人と共感できた。
・定義を明確にする必要を痛感しました。また、違う立場の方のお話が聞けたことは
良かったと思います。
・1人だけが悩んでいることを全体として、多方面の視野から見れて良かったです。
"③ 普通だった"の自由記入欄より
・実際、職場に戻って同じようなことができるかと言われたら難しいが、何かの機会に
できたらよいと感じた。

Ⅱ-2．時間配分について

"④ やや短い"の自由記入欄より
・短く感じるほど充実していました。
"⑤ 短い"の自由記入欄より
・短時間で決めるのは本当に難しいと痛感した。

Ⅲ．その他、何かございましたらご記入ください。
・十字の図解だけでなく他の図解も知りたいので本を読みます！
・冷たい飲み物があってうれしい。
・他館の困ったことをきくことができ、とてもよかった。
・とてもわかりやすい研修でした。日ごろの業務の中で、何かを考えるための具体的な
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やり方がわかったように思います。
・グループワークは短時間で考えて、話し合い、結論を出すことに慣れていなくて難しかった。
・はじめ、講演メインと思っていたのですが、参加型のグループワークがあり、楽しかったです。
・研修会のご準備、企画をしていただきありがとうございました。持ち帰り実践したいと
思いますが、実践は難しいことと思われます。（課題が共有できるかが不明です）
・時間を限っての進行は脳に刺激を与えていただいた。
・図に示すことを実践していきたいと思います。
・グループワークでは、各グループの特徴が出ておりためになった。

Ⅵ．その他、今回の研修会について改善した方が良い点や、ご感想等ありましたらご自由にお書きください。
・ラベルと図解は同じものなのか。
・休憩時間中に図書館見学をするのは忙しいと思った。休憩にならないので休憩時間を
きちんと欲しい。
・普段は聞くことのない話だったので、とても有意義でした。このように直接図書館に関わる
内容じゃないようで、実は、取り入れるとよいような内容の研修会が今後も1回はあると
うれしいです。
・ありがとうございました。
・もう少し、講師の方のお話が聞きたかったです。
・広仁会館までたどり着くのに、少し迷ってしまった。看板を増やすと、いいかもしれない。
・グループワークは楽しかったです。

Ⅴ．今後どのような企画の研修会に参加したいと思いますか。
・目録作成のワークショップ。今度NIIがするようなものを。あれは参加人数が限られるので、
県大図協でもやってほしい。
・レファレンス研修。
・目録研修。
・全体で共有できるものがいいです。（図書館の仕事の業務改善点についてなど）
・今回のようなノウハウを学ぶ（知ることができる）ような研修。　
・どんな仕事にも生かせるような研修。
・Nacsisの登録のやり方を具体的にわかりやすく。eラーニング等では分かり難いところも
あるので、講師を招いてやってほしい。司書資格をとるときにやっていはいるものの、
時間が立つと忘れちゃうので・・・
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